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Alcaldes dan a conocer el Autoridades informan que se — + — Declaran quese ingresaron Alcaldes delas cuatro comu- — Ministra de Obras Públicas Se cancela la reunión con la 
grave retraso en las obras convocó a Comisión Arbitral los antecedentes a la Comi nas estuvieron en la comisión anuncia la salida de Juan ministra de Obras Públicas 
piden respuesta de autorida- 
des. El Ministerio de Obras 
Públicas (MOP) informa que 
las obras de los cuatro hospi- 
tales presentan un avance in- 
ferior al 5%, cuando se espe- 
raba al menos un 15%. 

Las autoridades de 
las cuatro comunas 

involucradas critican 
la ausencia de 
certezas respecto a 
plazos y si la empresa 
OHLA S.A. continuará 
al frente de los 
trabajos. 

¡Cisternas Bastias 
estefanycisternasídiarioelsurcl 

173 'osotros no hemosteni- 
X | do ninguna informa- 

ción. Estamos en as- 
cuas, los cuatro alcaldes no sabe- 
mos qué va a pasar. La incerti 
dumbre que tenemos es súper 
preocupante”, expresó el alcalde 
deNacimiento, Carlos Toloza, por 
el desconocimiento que existe en 
torno a la construcción de la Red 
de Hospitales del Biobío. En mar- 
zo del presente año alertaron que 
los futuros hospitales de Coronel, 
Lota, Nacimiento y Santa Bárba 
ra enfrentaban serios retrasos y 
controversias contractuales. Has 
ta la fecha nose ha llegado a una 
solución que permita a los alcal- 
desde estascomunas conocerqué 
pasará con las obras que fueron 
iniciadas en 2024, y que no alcan- 
zan el 15% de avance. 

Si bien a nivel regional está la 
disposición de continuar, el des- 
tino de los establecimientos está 
enevaluaciónen la Comisión Ar- 
bitral, convocada porla Dirección 

General de Concesiones (DGC), 
que determinará si se termina el 
contrato con la empresa OHLA 
S.A. ose busca una nueva licita- 
ción. “En este minuto lo que está 
pasando es quela Comisión Arbi 
tral está examinando los antece 
dentesque ha presentado tantola 
Dirección General de Concesio- 
nescomo la empresa concesiona- 
ria.Se abrió un término probato- 
rio de tal forma de poder funda- 
mentar adecuadamente aquellos 
planteamientos que se han hecho 
porlas dos partes. Una vez quees 
te proceso termine el estado pro. 

    

de junio el Gobierno 
Regional convocó a 

reunión con la ministra de 
Obras Púbicas para ver el 

destino de las obras. 

debido a que la empresa OH- 
LA SA. no tiene fondos para 
las obras, y se le dan 20 días 
para presentar un plan reme- 
dial. Se confirma que la cons- 
trucción en las cuatro comu 
nas no se ha detenido. 

sión y que el 2 de mayo se 
conocerían los resultados. 
Luego, Concesiones detalló el 
2 de mayo que debían anali- 
zarla a de la empre- 
sa. Alcaldes expresaron preo- 
cupación por la demora. 

de Obras Públicas del Con- 
greso. Concesiones informó 
Que la empresa nunca entre- 
9Ó un plan, sino que pidieron 
una modificación al contrato. 
Llaman a la reunión con la 
ministra del MOP en Biobío. 

> 

Manuel Sánchez, director de 
la Dirección General de Con- 
cesiones, en medio de la polé- 
mica por los atrasos en los 
hospitales, Alcaldes exigen 
que se dé solución a las ol 
pese a esta medida. 

Las obras se iniciaron en las cuatro comunas, pero en Nacimiento se está trabajando en el mismo hospital actual y el alcalde expresó su preocupación por el atraso. 

Han pasado tres meses desde que se alertó el atraso de las faenas 

Descoordinación y falta de 
respuestas marcan retraso en 
obras de red hospitalaria 
batorio, la Comisión Arbitral va 
a pasaraestado de fallo y redactar 
suresolución final”, explicóelse 
remideObras Públicas del Biobío, 
Hugo Cautivo, tras ser consulta: 
dosobre lo quesabe actualmente. 

FALTA DE DIALOGO 
La última reunión con autori- 

dades para tratar este tema se lle- 
varía a cabo el 19 de mayo en el 
Biobío, e incluso fue solicitada la 
presencia de la ministra de Obras 
Públicas, Jessica López. Este en- 
cuentro se canceló tras la salida 

del director de Concesiones, Juan 
Manuel Sánchez, pero no se vol- 
vió a coordinar otra instancia de 
diálogo. Desdeel Gobierno Regio- 
nal informaron que se convocó a 
reunión para este 19 dejunio, por 
otro lado, desde Nacimiento men- 
cionaron que sería el 1 de julio y 
enSanta Bárbara esperan conver- 
sar con la ministra el 24 de este 
mes. Dejando latente la descoor- 
dinación sobre este tema. 

El alcalde de Lota, Jaime Vás- 
quez, expresó que esto es “algo 
que nos tiene sumamente preo- 

Se aumentaron los albergues y las brigadas de CGE 

Refuerzan servicios y activan 
planes por llegada de nuevo 
sistema frontal en la región 
Seremi de Desarrollo 
Social y la Seremi de 
Salud llevaron a cabo 
fiscalizaciones previo 
a las lluvias. 

Autoridadesregionales y servi 
ciosse prepararon para un nuevo 
sistema frontal. Desde la Seremi 
de Desarrollo Social y Familiaac 
tivarán hoyen Los Ángeles el Có 
digo Azul desde las 17:00 horas 
hasta el domingo a las 13:00 ho 
ras. Además, hicieron inspección 
delosalbergues y anunciaron que 
abrieron un segundo albergueen 
Talcahuano, en el sector Gaete, 
con 20 camas adicionales. “Con- 
tamos con disponibilidad de ca- 
mas aún en albergues que ya es- 
tán funcionando, específicamen- 
teenel de Coronel,en Residencia 
y Hospedería, por lo que la red 
aúntienecupos para recibira per 
sonas en situación de calle”, con- 
tóel seremi de Desarrollo Social, 
Hedson Díaz. 

La Seremi de Salud también 
concretó una serie de tareas 
orientadas a vigilar áreas de ma- 
yor riesgo en materia de Sanea- 
miento Rásicoy Gestión Ambien: 
tal, esto'para reducir el impacto 

— ll > b 
CGE dispondrá de 38 brigadas dedicadas a la reconstrucción 

del frente de mal tiempo. Fiscali- 
zaron albergues, vigilaron siste- 
'mas de Agua Potable Rural (APR), 

y verificaron la capacidad de los 
rellenos sanitarios operativos en 
el territorio. Sumado a esto, CGE 
activósu plan preventivo de ope- 
taciones para atender las inte 
rupciones de suministro eléctri 

       
JON 
   

       

co.El plan contempla la prepara 
ción delos centros de operación; 
el despliegue de brigadas deaten- 
ción deemergencias y los equipos 
de atención domiciliaria. CGE 
dispondrá de 38 brigadas pesadas 
dedicadas a la reconstrucción de 
infraestructura dañada como pos- 
tes y líneas eléctricas. 

cupados. Se agota la paciencia 
de los lotinos, al ver que clara- 
mente no se demuestra mayor 
interés por dar una solución 
concreta y respuestas claras. (.. 
No bajaremos los brazos defen: 
diendo al pueblo lotino, que lle- 
va 28 años de espera por prome- 
sas incumplidas". 

Toloza recalcó que la comuna 
de Nacimiento es la más perjudi 
cada porque tienen una gran ex- 
cavación en el actual hospital de 
la comuna, que es parte de las 
obras del nuevo edificio, y está el 
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Seremi de Obras Públicas 

señaló que la Comisión 

Arbitral debería estar 

examinando los 

antecedentes entregados 

por Concesiones y la 

empresa concesionaria. 

enel Biobío, sin aviso previo 
alos alcaldes y autoridades 
locales que exigían una res- 
puesta, esto por la ausencia 
de la autoridad ministerial. 
No se volvió a coordinar una 
nueva fecha de encuentro. 

    
temor de que con la lluvia eso se 
desmorone. “Encuentro una 
irresponsabilidad tremenda que 
nosotros tenemos que andar pre- 
guntando cuando el Ejecutivos 
el que entregar la información a 
nosotros. Hemos solicitado, yo en 
lo particular, una reunión con la 
ministra de Obras Públicas y la 
próximasemanael día martesva- 
mos a estar en Santiago, presio- 
nando que sean claros, que nos 
digan la verdad: ¿Va a continuar 
la empresa ono”. 

El alcalde de Santa Bárbara, 
Cristian Oses, criticó al MOP pues 
le parece que ha tenido poca vo- 
luntad a sentarse con la empresa. 
“Nosotros queremos que no de- 
caiga, porquesise cae el contrato, 
podemos estar 5 años más en te 
mas jurídicos entre el MOP y la 
empresa, y quien más sufren es 
nuestra gente”, dijo. Por su parte, 
Boris Chamorro, alcalde de Coro- 
nel, recalcó que esperan que este 
compromiso se cumpla en este 
Gobierno y que “se pueda avan- 
zar de una vez por todas en la 
construcción del importante ce: 
tro desalud parael sur del Biobíc    

    

Se dieron a 
conocer los 
resultados de 
la Encuesta 
Juventud y 
Bienestar de 
Senda. 

Abordan estrateglas para 
prevenir situaciones de 
violencia escolar en Biobío 
Seremi de Educación se reunió con sostenedores de la Región. En la 
instancia Senda dio a conocer datos relevantes de los jóvenes. 

  

El seremi de Educación, Car- 
los Benedetti, encabezó la se- 
gunda Mesa de Sostenedoresde 
Establecimientos Públicos, Par- 
ticularesSubvencionados y Par- 
ticulares, instancia que tuvo 
por propósito el consensuar ac- 
ciones para abordar la violencia 
escolar y seguridad al interior 
decentroseducacionales. Bene- 
detti explicó que en la reunión 
Senda expuso los alcances re- 
gionales de la Encuesta Juven- 
tud y Bienestar. “Esta informa- 

ción nos permite generar estra- 
tegiasen conjunto con lossoste- 
nedores y además de la identifi- 
cación de los establecimientos 
educacionales cuyos entornos 
requieren mayor intervención, 
entre ellas, la de mayor presen- 
cia policial”, indicó. 

El director regional del Senda, 
Bayron Martínez, detalló que 13 
mil 891 jóvenes contestaron la 
encuesta, lo que habla de “la ne 
cesaria intervención del trabajo 
con padres y madres y adultos 

  

cuidadores intensos, de una 
construcción de parentalidadso- 
cial que entendamos que los ni- 
hos, niñas y adolescentes, el cui 
dado dela salud mental, social y 
tiempo libre es fundamental y 
dentrolosestablecimientosedu- 
cacionales. Cuidar que las rela- 
ciones sean positivas y que se 
acoja a quienes tienen proble- 
mas, que evidentemente son 
“una minoría, porque la mayoría 
delos jóvenes se encuentran de 
buen ánimo”.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

14/06/2025
    $553.259
  $3.766.230
  $3.766.230

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      30.000
      10.000
      10.000
      14,69%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 4


